患者負担減求め議員要請

2012年第1122号 (毎月5、15、25日発行)

大阪府歯科保険医協会発行人 志岐 敬大阪市浪速区幸町1-2-33電話(06)6568-7731(代表)http://osk-net.org/●定価·年間10.000円月1,000円●1977年5月23日第三種郵便物認可

は年度を追うごとに減少

事の時代の財 つは、太田知

府政時に借金

し、橋下府政の初年度に

気に増加したが、その後

あたる8年度には黒字へ

よって赤字幅 政削減施策に

は漸減してき

と転じる。



国会

社会保障充実を訴える参加者=12厚労省に向けてプラカードを掲げ 東京・日比谷野外音楽堂

な原因であった。財政赤 理由とした公共事業が主

字は2000年度から一

ある。もう一

あらわれたというもので

度から継続的に基金から

字は13億円とわずかしか

07年度をみれば、財政赤

をあらわしていた。だが

し、府の行政改革が効果

を糊塗するために、97年 府の一般会計は財政悪化 面的な見方である。 大阪

この二つはいずれも一

基金借入額は共に減少 た。03年度からは赤字と

字化を達成している。 たうえで、財政収支の黒

による財政削減の効果が

ブル崩壊後の経済対策を

ある。一つは、橋下府政 めぐっては二つの主張が

の内需拡大要請とバ 日米構造協議(89

二つの主張

成されたというものだ。

ており、黒字が自然に達

の大量借入を行ってき

の基金からの借入を止め

で、矯正には気をつける

収を起こすことがあるの は載らない。また歯根吸 忠満の場合はお薬手帳に

この財政赤字の解消を



協力姿勢を見せた。樋口 い項目は何か」と意見交 議員は「窓口負担で困っ は文科省の検討状況を確 ているケースは多いの に歯周疾患を追加する件 宮本議員は「学校病 歯科で保険に入れた

あれば教えてほしい」と 願などの具体的な動きが 衆院議員。辻議員は「請 主)、宮本岳志(共産)各 阪選出の衆参国会議員43人に要請した。参加 の対象に歯周疾患の追加を求めて10月17日、大 担軽減や歯科の保険適用拡大、学校保健安全法 保険でよい歯科医療を大阪連絡会は、窓口負 せよう。協会の『学校歯 の治療を受けられていな い状況に驚いていた。 が検診後に半数しか歯科 た。各議員・秘書、児童 科治療調査』の資料を提

集会に4千人

保険でよい歯科診療を

内をパレードした。(要 ち守れ!」とアピールし カードを掲げ、「医療・社 まもる」と書かれたプラ 外音楽堂で開かれ、4千 請議員一覧は次号に掲載) た。集会後は参加者が都 会保障改悪反対!」「いの 厚労省に向けて「いのち 茂・村本定雄両評議員や いのち守れと声を上げ 医院スタッフも合流し、 た。集会からは、段野和 17国民集会」が日比谷野 ハが社会保障改悪反対、 生活・安全まもる10・ 同日午後から「いのち 会することは困難なこと

交歯科調査に

認するので、ぜひ実現さ 10月度生涯 研修講座

末松氏

有病者治療の注意点を解説

薬手帳で疾患推知

を

歯界

許医者の発覚 が報道され

時たま無免

る。明治以前

山榮三理事・相談役、永田悦夫顧問、宮本辰雄

は、下井戸昭介副理事長、中村新太郎理事、

小

美・塚原敏彦両歯科技工士ら13人。

高(民主)、樋口俊一(民面談に応じたのは、辻 面談に応じたのは、 古田光行両監事、近藤三千雄評議員、

西川勝

科医長·末松基生氏。 21日、M&Dホールで生 た。主治医にその都度照 要になってきたと述べ 者を診る機会が増えてお が参加した。講師は、兵 の知識」をテーマに10月 や手術にあたることが必 涯研修を開き、 疾患を推知した上で処置 り、開業歯科医も他科の 庫県明和病院歯科口腔 末松氏は、有病の高齢 診療が変わる、くすり 歯科臨床学術部は、

節リウマチ治療薬、骨粗 法薬に応じた、疾患の分 抗血栓薬、糖尿病薬、 できるとして、降圧薬、 から「お薬手帳」が活用 しょう症薬、がん化学療 関

薬はセットなので高血圧 服用していたら医院での の三つの処方で、狭心症 および高脂血症、 をていねいに解説した。 血が起こるので当日は治 服用したかを聞き、服用 類と歯科治療上の注意点 降圧剤を見つけたら当日 か心筋梗塞を疑うこと。 していない時は持続性出 つけること。抗血栓薬を 最近の内科系標準処方 内容や必要性を明記する 療情報提供書には手術の ことが大事だと述べた。 薬を主治医に依頼し、診 など骨切開を伴う際に休 は休薬せず、フラップを 塞を考えて、普通抜歯で 持続出血、抗凝固剤を服 伴う手術や埋伏智歯抜歯 続出血を考える。次に抗 用していたら帰宅後の持 狭心症、心筋梗塞、脳梗 血栓薬を服用していたら 糖尿病では低血糖が最

も怖く、

当日に服用せず

الكال

りやすい

関節リウマチ治療薬は

薬を紹介

し、骨髄抑制期

腔粘膜炎を起こしやすい

は保存治

一寮に専念し、病

食事をしていないと起こ

がん化

学療法薬では口



服用薬と歯科治療の注 意点について解説する 末松基生氏=10月21日、

> 与薬に対する関心の高さ などを述べて終了した。

せた講習会だっ

あり、府はそこから撤退 者が一元的に担うべきで するというものである。 いる福祉や教育はその影 市町村が主体となって 埋め合わ 進める る。大阪府は財政削減を 100111-0-111-0-11

わり、無論ポジション変

う負のス 府財政を 大し、そ とにより、地域経済の悪 政削減を一気に進めたこ 地方債を大量発行してい つつある。地域の経済と 化と住民の生活不安が拡 たのである。 つまり、橋下府政が財 ハパイラルに陥り 行るために赤字 悪化させるとい れがさらに大阪 方で、税収減を

り場で顔見知りだった今 康成なんかは学生の溜ま それは文学部もだ。川端 東光を晩年まで同窓生と いずさんさを責めるが、 コミは免許証を確認しな 偽医者がばれた時マス

立命館太学教授 ねらいと実態 日本維新の会 森裕之 2

80億円にものぼる。つ のである。橋下府政はこ まり、690億円を超え ないが、基金借入額は6 ったとみることができる る実質的な歳入不足があ れている理念は「分離型 ものぼる事務事業の見直 ている府民サービスは後 行政」である。これは、 府と市町村が共同で支え しを行った。そこに貫か

> から大阪府の税収が一貫 ある。その原因は8年度 加したことによるもので

> > は改革の

して減少している点にあ

財政削減で負のスパイラルへ 善のために、3千項目に 地方債を多発 橋下氏は財政収支の改 増 のまま取り入れられる。 公債費比率が18%を超え え方は「維新八策」にそ 響を最も受けた。この考 通しを発表した。これは 政改善は進んだのか。大 大阪府の借金が大幅に増 る起債許可団体に陥る見 阪府は11年度決算で実質 では本当に大阪府の財 暮らしの だったのであり、それを

の名には値しな に財政収支の改善 の再生こそが必要 紙面へのご意見や感想、投稿記 事などを新聞部までお寄せくださ い。紙面に掲載させていただいた 場合は、図書カード3千円分を進

(郵送やファクスで、協会新聞部 までお寄せください)

相 専門家がおこたえします

雇用相談 時】11月15日(木)午後2時~

【相談者】桂好志郎 社労士 税務相談

時】11月21日(水)午後2時~5時 【相談者】西村博史 税理士

法律相談

時】12月3日(月)午後2時~4時 【相談者】河村武信 弁護士

相談料は無料、会場は保険医会館1Fです。

に背水の陣を張って、国 くは看護師さんである。 の出身者が多いし、医学 部の看護学科の教授の多 理学部、薬学部、工学部 の教授でも基礎部門なら 誰かが診察を依頼する。 そこらを歩いていると、 て数歩後に従わせ、数日 い、近所の暇そうな若者 で医者曲げに直してもら は資格不要で髪結いさん に薬箱と古本でも持たせ 現在、医学部や歯学部 他学部卒との研究競争

とるからでもある。 免許があるとバイトを頼 豊かな看護師や助手も加 まれたりで研究に遅れを 請をしない医者も多い。 試を受けないとか免許申 者でも、医者以上の経験 ムでやるから執刀者は医 現在の手術現場はチー

と呼びかけた。 院歯科に

に紹介して欲しい

その他、抗菌薬や局所

剤を併用している可能性 ビスフォスフォネート製

骨壊死を起こしやすい。 が高く、免疫が落ちて顎

分子標的薬は創傷治癒

麻酔薬の

使用量や注意点

更もする。